

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 37 (1945)
Heft: 12

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

admettre que les entreprises doivent être en mesure de réaliser des bénéfices appropriés; ceux-là doivent reconnaître que les travailleurs ont droit à un salaire équitable et que leurs conditions d'existence doivent être assurées. Les deux parties ont le devoir de se convaincre que notre économie ne peut supporter ni l'inflation ni la déflation.

» Le pays doit prendre patience et se souvenir que, dans maints domaines, on a perdu l'habitude de discuter ensemble, de faire une politique contractuelle. Quoi qu'il en soit, les citoyens auront le droit de se montrer impatients et de demander l'intervention du gouvernement si l'une des deux parties n'agit pas selon le principe de la bonne foi et si elle décline une offre raisonnable de conciliation ou repousse une sentence arbitrale équitable.

» Je sais que nous n'avons pas choisi la méthode la plus facile de résoudre le problème des salaires. Mais la nôtre est saine. C'est une méthode américaine! Je suis convaincu que si les employeurs et les travailleurs, persuadés de la communauté de leurs intérêts, se rencontrent avec la ferme intention de concilier leurs vues divergentes, la guerre économique appartiendra bientôt au passé. Les travailleurs sont les meilleurs clients des entrepreneurs et ces derniers assurent l'existence des premiers. Les deux parties dépendent l'une de l'autre et le pays, à son tour, est dépendant d'elles. Lorsque la nécessité élevait sa voix, les Américains ont toujours su s'unir. Nos problèmes sont difficiles; leur solution ne saurait être obtenue par des formules faciles. Mais j'ai une confiance illimitée dans la raison, le bon sens et la profonde loyauté du peuple américain. Si l'accord se fait sur le but à atteindre, si l'on est décidé à affronter les problèmes que nous avons à résoudre, il n'est aucune difficulté que le peuple américain ne puisse résoudre. Il a fait des miracles au cours de cette guerre. Il peut donc surmonter et il surmontera les difficultés dont est semé le chemin qui doit nous mener vers une paix durable et vers le bien-être. »

Bibliographie.

Fantaisies vénitiennes. Par Diégo Valeri. Editions de la Baconnière, Neuchâtel.

L'auteur Diégo Valeri se fait le chantre de sa ville natale, Venise. Il nous entraîne dans ses quartiers si disparates, passant des vieilles demeures patriciennes aux ruelles étroites et grises, longeant les jardins, parcourant les places et les rues de la ville des doges. Nous pénétrons avec lui dans le mystère des vieilles légendes, prenons part aux débats des commères et des gondoliers. Tout ceci ne laisserait pas d'être fort plat, mais ces histoires banales en soi, contées par Diégo Valeri qui est poète, ont un cachet tout particulier. Sentimentaux ou réalistes, mais toujours teints d'un brin d'ironie, ces récits captiveront ceux qui aiment les choses belles et bien dites.

Un mystique moderne, P. Deunov, ou le Christianisme vécu selon Jésus de Nazareth. Par Ed. Ferrière, Docteur en sociologie. Editions de la Baconnière, Neuchâtel.

Notre époque matérialiste semble ne plus laisser de place ni aux prophètes, ni aux mystiques. Ils sont rares, il est vrai, mais il y en a. Preuve en est ce saint bulgare qu'on appelle le Père Deunov et qui a aujourd'hui 84 ans. M. Ferrière qui a étudié ses œuvres traduites a retrouvé chez ce saint les grandes directives de l'inconscient collectif à sa source religieuse, l'amour éclairé d'humour, un esprit pénétrant n'écartant ni la haute philosophie ni la plaisanterie, joie quotidienne s'exprimant par la musique et les arts qui embellissent la vie. L'ouvrage est présenté par un Français qui vécut quinze ans dans l'intimité du Père Deunov, M. Maurice Bassan. Puis l'auteur trace un parallèle entre le grand Bulgare du XX^e siècle et un autre mystique d'occident Ruysbroeck l'Admirable (1293—1381).

Chez l'un comme chez l'autre, nous trouvons le sens d'un vaste rythme dans le cosmos et chez les êtres créés: ils voient tous les deux l'obstacle du mal, mais la vérité, la fraternité, la liberté et l'amour doivent avoir le dernier mot, mais l'homme doit y participer.

Le Père Deunov croit prochain le règne du bien — ceci en raison même de la profondeur du mal actuel. — Puisse-t-il avoir raison.

Destins ironiques. Par Pol Quentin. Editions de la Baconnière, Neuchâtel.

Ces histoires, nous dit Pol Quentin, sont comme ces vins dont les connaisseurs estiment l'année les yeux fermés, elles ont toutes un millésime. Ce sont des scènes vécues pendant la guerre et qui montrent l'homme en proie à des situations tragiques mais non dépourvues d'humour. L'auteur a su, dans chacun des événements auxquels il a assisté, trouver le côté ironique de la situation dans laquelle ses personnages se meuvent. Ecrites avec verve, ces histoires nous font vivre intensément l'occupation de la France et sa libération. Elles apparaissent comme le reflet exact de l'esprit français pendant cette époque cruelle.

Terre tonnante. Par Edwin Lanham. La Guilde du Livre, Lausanne.

Le titre laisse penser au lecteur qu'il va se trouver en présence d'un épisode guerrier. Toutefois l'auteur le détrompe immédiatement.

Il nous dépeint en couleurs vives la vie d'un ouvrier foreur, sa réussite miraculeuse, puisqu'il devient à la suite d'un gain au jeu, propriétaire de concessions de terrain pétrolier, dans sa petite ville natale. Le puits avait été exploité en premier lieu par un chevalier d'industrie, mais ce dernier, ne trouvant plus de dupes pour lui prêter les fonds nécessaires, dut abandonner la partie, laissant sur le pavé les ouvriers engagés sans les rémunérer pour le travail qu'ils avaient fourni. Le jeune Cobb Walthers qui a la tête tournée par sa réussite se laisse encore une fois duper par de beaucoup plus malins que lui et c'est surtout un banquier plus rusé que les autres, dont la haine n'abdiqua jamais vis-à-vis du jeune Cobb, qui lui portera le coup de grâce.

L'auteur a su dépeindre avec justesse et réalisme ce milieu mélangé, où les honnêtes gens en cotoient de moins honnêtes et où des personnages sans scrupule semblent pouvoir profiter de l'inexpérience des autres. ck.

Médecine sans Frontières.

Un livre à lire ...

Les éditions « Action et Pensée », à Genève, viennent, sous ce titre, de publier un livre du Dr Georges Menkès. C'est un ouvrage de grand maître, qui doit retenir l'attention du monde ouvrier, car il fait la démonstration de la nocivité

des médiocres conditions d'existence des travailleurs et notamment du surmenage.

Ce n'est pas tous les jours que l'on voit un médecin se pencher sur les problèmes sociaux et notamment des rapports entre les conditions de travail et les risques de maladie.

La science au service de l'homme, voilà certes une formule constructive, qui vous change quelque peu de la science pyrotechnique et atomique, qui a plongé notre monde dans l'épouvante.

Appuyons alors les efforts de tous ceux qui œuvrent à aider les peuples à sortir de leur désarroi.

L.T.

Livres reçus pour le service de récension.

Le Peuple russe. Par Boris Nicolsky. Editions de la Baconnière, Neuchâtel.

Deux Impérialismes. Napoléon — Hitler. Par Georges Vallotton. Editions de la Baconnière, Neuchâtel.

Les Partis politiques et la Guerre. Par S. Stelling-Michaud. Editions de la Baconnière, Neuchâtel.

Le Crime du Studio 4. Par Marcel de Carlini. Collection « Problèmes du Crime ». Perret-Gentil. Fr. 1.80.

Seigneur des pauvres Morts. Par Felice Filippini. Roman. Portes de France, Porrentruy.

Sonnets de Shakespeare. Par André Prudhommeaux.

Poèmes français, écrits en Suisse au temps de l'exil. Portes de France.

Le Dessous de Cartes d'une Partie de Whist. Barbey d'Aurevilly.

Jedermann. Par Hoffmannsthal. Portes de France.

Exigences chrétiennes en Politique. Par Charles Journet. Université de Fribourg.

Les Français (Le Livre Grenat). De Guillaume Champlitte. Cheval ailé.

La Foire aux Hommes. Par Robert Lorette. Editions du Milieu du Monde, Genève.

La Vérité sur l'Affaire Pétain. De Cassius. Editions du Milieu du Monde.

Maquis de Gascogne. De Raymond Escholier.

Vers une Nouvelle Société des Nations. Par Maurice Bourquin. Editions de la Baconnière.

Jeunesse. Par André Gide. Editions Ides et Calendes, Neuchâtel.

Les plus Beaux Contes du Monde. Spes, Lausanne.

Docteur Goudron. De W. Kampfen. Spes, Lausanne.

Toni sera Dompteur. D'Ernest Eschmann. Spes, Lausanne.

La Genèse, poésies. Par Patrice de la Tour-de-Pin. Editions Ides et Calendes.

Les Jardins de Néron. Par André de Hevesy. Portes de France.

Avènement de la France ouvrière. Par Alexandre Marc. Portes de France.

Ame russe. Par le Dr A. Stocker. Mont-Blanc. Collection Action et Pensée.